
段子冯
冯潇霆有点冷幽默。日复一日的训

练中，他特殊的表达方式是单调生活的

润滑剂。因此，有球迷给他起了“段子冯”
的雅号。如今披上申花战袍，康桥基地的

氛围，也因为“段子冯”变得更加欢乐。
这是一个特殊的赛季，因为疫情影

响，联赛至今未能确定开赛日期。即便像

冯潇霆这样的老球员，也是头一回经历。
说到这段时期的训练和生活，他戏称：

“我们已经练了两三个准备期了。”随后
又补充道，“在国外练得非常好，回来（国

内）之后重新开始一个准备期。也许休息
完了，再来个准备期⋯⋯”

不仅能编自己的段子，遇到对手，
“段子冯”更是来劲。蓝白争霸赛，第一场

两队踢成 2比 2，4个进球都是点球。第
二场赛前发布会，冯潇霆代表白队出席。

白队教练李诚铭提到，要扎紧篱笆不让
对手再拿到点球。冯潇霆瞅着另一边的

辽宁老乡、蓝队队长孙世林，把话接了过
去：“我们白队更有信心。但只要孙世林

平时训练不要踢到我们白队队员就行。”
底下笑声刚起，“段子冯”又补充道：“这

几天训练对抗很激烈，尤其是昨天训练，

教练对我们的唯一要求就是禁止孙世林
到底铲球。”孙世林被逼得只能否认：“目

前所有因伤不能出场的队友，可都不是
我造成的。”

大哥冯
这是冯潇霆与崔康熙二次合作。早

年在全北现代，冯潇霆就是崔帅的麾下

弟子。不过，“段子手”主动曝料，这次的
情况与上一次不太一样，“训练强度要比

在韩国那时大很多。太累了！那时大伙没
人喊累，这次过来，好像还有人练吐了。”

没想，徒弟刚爆完料，师父就“辟谣”。
“有吗？我怎么一点也没觉得？”听到冯潇

霆这么形容，崔康熙反驳，“他（冯潇霆）在

这给我装吧。”一个逗哏一个捧哏，包袱就
这么一抖一接，把大伙都逗乐了。

相声讲完了，回到场上，冯潇霆可没
给师父丢脸。三场对抗赛，他场场首发，

梳理球队防线的同时，还展现了进攻的
实力，第二场和第三场，他各有一记禁区

里的头槌令蓝队门将李帅惊出冷汗。崔
康熙对自己的期望，冯潇霆心里清楚，

“我来到申花，是为球队的防守增加硬度

和强度。”

新赛季申花的中卫是老少配，热身
赛中，冯潇霆先后与朱辰杰、蒋圣龙两位

“00后”新锐搭档。蒋圣龙赛后说，搭档防
守基本是冯潇霆带着自己。这种时候，

“段子冯”又化身为温情满满的“大哥
冯”，“朱辰杰是一个非常有能力、非常优

秀的球员，相同位置上还有小毕、小蒋。

大家关系非常好，训练我会多招呼一下
他们，增加默契。”

在阿联酋冬训时，冯潇霆就拿出一

名冠军球员和老大哥的样子。其间崔康
熙给球队放假，他拉上体能师开小灶，给

自己加练。每天在沙滩跑 5公里，再加混
合力量训练，一天不落。彭欣力等队友也
被他带动，一起“自虐”。

在阿联酋的加练视频，冯潇霆放上
微博。在视频最后，他加了几句话：“每一

次认真对待，不断重复，不断积累，成功
也会越来越近。”蓝白争霸赛赛前那天问

他，以后在申花的训练生活会不会经常
用视频来汇报，他又露出狡黠的眼神，指

着开了直播账号的后卫赵明剑回答，“我
觉得申花队里人才很多，比如赵四就可

以搞直播⋯⋯” 首席记者 金雷
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动态汇文 体

    昨天下午，绿地申花与中甲泰州远大在康

桥基地进行了一场内部教学赛。最终依靠金信
煜和朱宝杰的破门，申花 3比 0大胜对手。值

得一提的是，此前缺席蓝白争霸系列赛的意大

利外援沙拉维本场复出，并策动了申花的

两粒进球，总体状态恢复得不错。

在蓝白争霸赛确定日程后，沙拉

维被选入蓝队。但因为大腿伤势，

意大利人缺席了首场比赛。教练

组透露，沙拉维有望赶上之后的

比赛，但此后的两场争霸赛，他也

作壁上观，并没有如球迷所愿出

现在场上。但这段时间，沙拉维抓

紧康复，他也盼望早点回到申花全

队合练。

昨天与泰州远大的比赛，上半场

申花派出准替补阵容，双方战成 0比

0。下半场，申花换上主力迎战，让人惊

喜的是，沙拉维出现在了场上。意大利人的状

态显然不错，策动了申花的两粒进球。下半场
他还有一次连过对方三名队员后的单刀，可惜

未能打进。除沙拉维外，金信煜、曹赟定

等主力均披挂上阵，赵明剑更是以队

长身份打满全场，最终依靠金信煜梅

开二度和新援朱宝杰的破门，申花 3

比 0大胜对手。

从蓝白争霸赛到与泰州远大的热

身赛，金信煜在场上状态始终亢奋。三场争霸

赛他均有破门，

昨天面对中甲对手，他又连入两球，并助

攻朱宝杰破门。此前崔康熙透露，金信

煜身上还有点小伤。但这看起来一

点没有影响他的状态和进攻欲

望，韩国中锋的出色发挥，对将

要迎来新赛季的申花是非常好

的消息。

昨天的比赛朱辰杰也回

到场上，他的情况不错，恢

复得比较快。此前因为大腿

肌肉损伤，经国家队教练组

批准，小朱退出国足在上海

的集训。

在蓝白争霸赛后，崔康熙

表示球队暴露出一些问题，防守

上存在纰漏，进攻上还有提升空

间，队员之间需要继续磨合，并会在

接下来的训练和比赛中去解决。对阵

泰州远大是申花近期进行的第二场内部

教学赛，两周前，他们曾以 4比 2击败中甲的

浙江绿城。接下来，申花将在 5月 26日与李铁

率领的国家队进行热身赛，应国家队方面要
求，这场比赛不对外开放。

对这场比赛，申花方面非常重视，此前还
应国足要求调整了时间，并将与泰州远大的

内部教学赛改到了 22 日。展望与国足的比
赛，崔康熙表示，会抓住这次机会，确保比赛

的质量和价值。随着沙拉维伤愈复出，申花阵

容磨合的默契度将继续提升，球队正在努力
为新赛季中超的开启做好准备。

首席记者 金雷

    本报讯（记者 李元春）一度

夭折的 WCBA联赛，也有望下月重

启了。记者了解到，中国篮协已经
提交了女篮联赛的重启申请，和

CBA一样，WCBA也将以赛会制方
式重启，届时会分成 3个小组在国

内 3个城市比赛，各队都将全华
班出战。

本赛季的 WCBA联赛，可谓命

途多舛。在新军内蒙古女篮加入后，
WCBA一共有 18支球队参赛，成为

世界最大规模女篮联赛。但今年 1

月初，打了 18轮的联赛因国家队比

赛窗口期而暂停后，原计划 2月 3

日重新开赛却遭遇疫情影响，一直

到现在都没能重启。今年 3月，甚至
一度传出取消剩余赛季的消息。当

时一方面有疫情影响，另一方面国
家队要备战东京奥运会，所以中国

篮协曾在与各俱乐部的电话会议
中，传达了取消本赛季剩余比赛的

计划，大多数俱乐部也同意了这一
做法。

但随着东京奥运会的延期，中
国女篮备战再无时间上的压力，以

及国内疫情形势逐渐好转，WCBA

联赛的重启出现曙光。毕竟距离下

赛季联赛开始还早，如果长达几个
月时间无球可打，对球员状态的保

持也非常不利。而如果WCBA联赛
能够重启的话，对于球员状态的保

持和女篮联赛的发展都是有益的，
因此中国篮协也启动了女篮联赛重

启的计划。

由于疫情影响还在，所以在
WCBA的重启计划中，18支球队也

将按照蛇形排列分为三组，在三个不同的赛区打赛会制

比赛，比赛也将空场进行，争取在一个多月内打完比赛。
至于WCBA联赛重启的具体日期，要看 CBA的情况而

定，按照中国篮协的计划，前者要比后者晚一个星期重
启。如果 CBA能在 6月 15日重启，那么 WCBA的重启

日期就是 6月下旬。
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申花热身赛大胜泰州远大

伤兵恢复好 大将状态佳

文体人物

讲得了段子 挑得起担子
多面冯潇霆带给申花更多收获

冯潇霆爱笑。火辣的太阳底下训练，即便站边上看一
会，也大汗淋漓，但见他笑盈盈地跑来，突然就凉爽了一半。
冯潇霆爱讲笑话，一张嘴就能让你乐得捧腹，更忘了这一天
的辛苦。他是球员里面最能搞笑的，段子手中最会踢球的。
他的加盟，带给申花的，除了球技，还有更多。

■ 沙拉维

伤愈复出

■ 双方队

员拼抢

荨 冯潇霆是申花的开心果 本报记者 李铭珅 摄


